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２０２４年中央会新春交流会を開催しました
　１月１７日（水）に、宮崎市のニューウェルシティ宮
崎において、２０２４年新春交流会を開催しました。
　多数の御来賓に御臨席いただき、会員組合の役職
員の方々等総勢100名を超える出席者となりました。
　交流会では、開会に先立ち、令和６年能登半島地
震の犠牲者に対し黙とうを捧げました。続いて、堀之
内会長による主催者挨拶が行われ、来賓を代表して
佐藤副知事より御挨拶をいただきました。乾杯では、
濵砂宮崎県議会議長より乾杯の御発声をいただき、
参加者の皆さまはそれぞれ名刺の交換や新年の挨
拶を交わされていました。
　途中、河野俊嗣宮崎県知事も参加され、御挨拶を
いただきました。
　中締めでは、株式会社商工組合中央金庫宮崎支店の山﨑支店長による御挨拶をいただき、会は盛会裏に
終了しました。
　御参加いただきました皆様方には厚くお礼を申し上げます。

【乾杯の御発声】濵砂議長

河野知事の挨拶

【来賓挨拶】佐藤副知事

【中締め】山﨑支店長

【主催者挨拶】堀之内会長2024中央会新春交流会
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労務費の適切な転嫁のための価格交渉に関する指針について
I N F O R M A T I O N

　令和５年の春季労使交渉の賃上げ率は約３０年ぶりの高い伸びとなったものの、急激な物価上昇に対して
賃金の上昇が追いついていません。この急激な物価上昇を乗り越え、持続的な構造的賃上げを実現するために
は、我が国の雇用の７割を占める中小企業がその原資を確保できる取引環境を整備することが重要です。 
　その取引環境の整備の一環として、 内閣官房及び公正取引委員会は「労務費の適切な転嫁のための価格交
渉に関する指針」を策定し、１１月２９日（水）に公表しました。

詳しくは、公正取引委員会のホームページをご覧ください。

本指針は、労務費の転嫁に関する事業者（発注者及び受注者）にとっての行動指針。
・労務費の転嫁に係る価格交渉について、発注者及び受注者それぞれが採るべき行動／求められる行動を取
りまとめ。
・独占禁止法上の優越的地位の濫用又は下請代金法上の買いたたきとして問題となるおそれがある行為を
明記。

本指針の性格

本社（経営トップ）の関与
①労務費の転嫁を受け容れる取組方針を経営トップまで上げて決定すること
②経営トップが同方針を社内外に示すこと
③取組状況を定期的に経営トップに報告すること。
受注者から求められていなくても、業界の慣行に応じて１年に１回や半年に１回など定期的に労務費の
転嫁について発注者から協議の場を設けること。
根拠資料の提出を受注者に求める場合は、公表資料（最低賃金の上昇率、春季労使交渉の妥結額やその
上昇率など）に基づくものとし、受注者が公表資料を用いて提示して希望する価格については、合理的な
根拠のあるものとして尊重すること。
サプライチェーン全体での適切な価格転嫁のため、受注者がその先の取引先との取引価格を適正化すべ
き立場にいることを常に意識して、そのことを受注者からの要請額の妥当性の判断に反映させること。

１．

２．

３．

４．

発注者として採るべき行動／求められる行動の例

労務費転嫁の交渉の仕方について、相談窓口に相談するなどして積極的に情報を収集して交渉に臨むこと。
根拠資料としては、最低賃金の上昇率、春季労使交渉の妥結額やその上昇率などの公表資料を用いること。

１．
２．

受注者として採るべき行動／求められる行動の例

お問合せ先 公正取引委員会　事務総局経済取引局取引部　企業取引課
優越的地位濫用未然防止対策調査室　　電話03-3581-3378
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〒880-0804
宮崎市宮田町 2番 23号
TEL 0985-24-8251( 代表 )

経営支援

創業支援

金融支援

事業承継支援
当協会オリジナルキャラクター

「ワンポ」

フリーランスの取引に関する新しい法律ができました
I N F O R M A T I O N

　「フリーランス・事業者間取引適正化等法」が2023年5月12日に公布されました。この法律は、2024（令
和6）年秋ごろまでの施行を予定しており、従業員の範囲や継続的業務委託の具体的な期間、発注事業者の義
務の具体的な内容などは、施行までの間に政省令・告示などで定められる予定です。

　詳細な法律の内容については、関係省庁（公正取引委員会、中小企業庁、厚生労働省）のホームページをご覧
ください。

　この法律は、フリーランスの方が安心して働ける環境を整備するため、 ①フリーランスの方と企業などの発
注事業者との間の取引の適正化と、 ②フリーランスの方の就業環境の整備を図ることを目的としています。

法律の目的

発注事業者とフリーランスの間の「業務委託」に係る事業者間取引 

フリーランス：業務委託の相手方である事業者で、従業員を使用しないもの 
発注事業者：フリーランスに業務委託する事業者で、従業員を使用するもの
※一般的にフリーランスと呼ばれる方には、「従業員を使用している」「消費者を相手に取引をしている」 と　
　いった方も含まれますが、この法律における「フリーランス」には該当しません。

法律の適用対象 



C H U O K A I  D A Y O R I  F e b r u a r y  2 0 2 4 6



Ｎｏ 出展者名 体験内容

1 宮崎県電気工事業(工)青年部協議会 電気の工事をやってみよう！ほか

2 宮崎県室内装飾事業(協)青年部会 オリジナルの下敷きを作ろう

3 宮崎県防水工事業(協)青年部 防水工事体験

4 宮崎県印刷(工)青年部宮崎印刷はまゆう会 とびだす絵本を作ろう！

5 宮崎県自動車整備(商工)青年部 ネジやボルトを組み立ててみよう！

6 都城管工事(協)青年部 パイプ工ププ 作に挑戦！

7 赤帽宮崎県軽自動車運送(協)青年部 お引越しのお手伝い

8 ＩＮＯＢＥＣＨ(協)青年部 ゲームを通して技術にふれてみよう！

9 宮崎県菓子(工) ロールケーキを作ろう！

10 日本青年会議所九州地区宮崎ブロック協議会 整骨院を体験しよう！
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宮崎県中小企業団体中央会青年部が第７回みやtheキッズモール
を開催しました

R E P O R T

出展者の皆さま

　宮崎県中小企業団体中央会青年部は、子ども向
け職業体験イベント「第７回みやtheキッズモー
ル」を１月１４日（日）に宮交シティ３階紫陽花ホー
ルで開催しました。
　当日は、組合青年部等１０団体が創意工夫を凝ら
した職業体験ブースを出展、当日は小学生を中心に
約２，２００人に来場いただくなど盛況となりまし
た。

　職業体験する子ども達の表情には
真剣な眼差しとともに笑顔が溢れ、
保護者の方々もその様子を微笑まし
く見守っておられました。
　御来場いただきました皆様、そし
て出展者をはじめとした関係者の皆
様に心よりお礼申し上げます。誠に
ありがとうございました。
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　１２月１５日(金)に、企業組合介護
福祉サービスひばりの会議室におい
て、一般社団法人みやざき公共・協働
研究会のＢＣＰアドバイザーである
黒岩雄二氏を講師にお招きし、ＢＣＰ
策定研究会を開催しました。
第５回研究会では、「感染症対策
ＢＣＰの基本方針、重要業務の業務
分析について」というテーマで、ディ
スカッション形式で行われました。そして、第６回以降、複数回の研究会を重ねて、中核事業の抽出・絞り込み、
中核事業の業務プロセスの整理、各業務ごとのリスク評価、事前対策内容・災害発生時対応内容の整理等を行
い、今年度中にＢＣＰを策定する予定です。
　緊急事態（自然災害やパンデミック等）に遭遇したときに、事業資源の損害を最小限にとどめつつ、中核事業
の継続あるいは早期復旧を可能とするためにも、ＢＣＰ策定がより一層進むことが望まれます。

組合ＢＣＰ（事業継続計画）策定に取り組んでいます！
　　　　－令和５年度組合等活動新展開支援事業－

R E P O R T

▲ 研究会風景 ▲ 黒岩講師

中小企業のための、事業継続力強化計画とは？

　中小企業が自社の災害リスクなどを認識し、防災・減災対策の第一歩として取り組むために必要な項目を
盛り込んだもので、将来的に行う災害対策などを記載するものです。 
　計画を策定し、国に申請して認定を受けると、防災・減災設備に対する税制措置、低利融資、補助金の加点
措置など、さまざまなメリットを受けることができます。

　中小企業基盤整備機構では、事業継続力強化計画の策定を専門家が無料で支援する事業を行っていま
す。事業継続力強化計画やＢＣＰの策定をお考えの組合様は、中央会へ御相談ください。

事業継続　リスクに備える！
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都城管工事協同組合が電子帳簿保存法改正講習会を開催しました
R E P O R T

　１２月４日（月）に、都城管工事協同
組合が組合会議室において、制度改
正等の課題解決環境整備事業を活用
し、電子帳簿保存法改正講習会を開
催しました。
　当日は、「電子帳簿保存法改正への
対応について」をテーマに、税理士法
人アイビーパートナーズ代表社員税
理士の海野理香氏から、電子帳簿保存法の概要について説明があり、対応が義務化される部分と任意での対応
となる部分、また、電子帳簿保存のメリットなどについて詳細に解説いただきました。
　令和６年１月１日から義務化される内容が含まれているため、参加者の皆さんは熱心に聴講されていました。 

▲ 会場風景 ▲ 海野講師

宮崎県レディース中央会が第２回研修会を開催しました
R E P O R T

　１２月１２日（火）に、宮崎市のホテルJALシティ
宮崎において、第２回女性経営者等資質向上支援
事業研修会が開催されました。
社会保険労務士法人ラポール共同代表・特定社
会保険労務士の越山直美氏を講師にお招きし、「パ
ワーハラスメントのない職場を目指して！」という
テーマで御講演いただきました。
　職場でのハラスメントや相談を受ける際のポイ
ントについてロールプレイングを交えながら説明いただき、参加者にとって心に残る有意義な研修会となりま
した。
　さらに、研修会終了後には交流懇親会が開催され、参加者は情報交換するなど大いに盛り上がりました。

▲ 研修会風景 ▲ 越山講師

令和５年度第２回外国人技能実習制度適正化講習会を開催しました
R E P O R T

１２月７日(木)に、オンライン(Zoom)で令和５年度第２回外国人技能実習制度適正化講習会を開催しました。
　外国人技能実習制度は、制度改正に向けた議論が昨冬から政府の有識者会議により進められ、１１月２４日
に開催された第１６回会議をもって最終報告書がとりまとめられました。
　今回、有識者会議の構成員である全国中小企業団体中央会の大谷武士労働政策部長と舘ひかり氏を講師と
して、｢外国人技能実習制度・特定技能制度の見直しについて｣をテーマに、最終報告までの各論点と全国中央
会の意見、最終報告書の概要等について、今後注視していかなければならないポイントを含め詳細に説明いた
だきました。
　参加者の皆さんは、真剣な面持ちで聴講されていました。

▲ 大谷講師

◀ 講習会の様子

▲ 舘講師

レ
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　延岡花物語は、毎年2月から4月上旬にかけて市内各所で開催される花のイ

ベントです。梅・菜の花・桜・椿などの美しい花々が早春の延岡を彩ります。

　本東寺の「慧日梅」と呼ばれる、樹齢240年のみごとな枝垂れ白梅のほか白

梅50本、紅梅5本を鑑賞しながら野点を楽しむイベントから始まり、五ヶ瀬川

堤防では300本の天下一ひむか桜と100万本の菜の花が咲き誇ります。特設

ステージでは、郷土芸能や歌謡ステージ等のパフォーマンスを楽しむことがで

きるほか、河川敷には「のべおかうまいもの市」が開催されるなど、美味しいも

のがずらり。さらに2,000本のかざぐるまが会場を彩ります。

　延岡城跡・城山公園ではソメイヨシノと日本三大ヤブツバキ群を見ながらグ

ルメを堪能できる「ワイワイグルメ博」、市内の高校生が製作した流木動物園と美しい桜のライトアップで魅了する「ワイワイ
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　私の所属する妻駅西地区商店街には、西都の各
種イベントが開催される市民の憩いのポケット
パーク「あいそめ広場」があります。
　昨年の本誌５月号で掲載されましたが、この広
場のベンチのアート化、花壇の整備、街角ピアノ・
恋みくじの設置、夜は竹灯籠による竹灯りの演出
等の環境整備により、お買物の途中に誰もが「ほっ
と一息」つける広場となりつつあります。
　皆さんに紹介したいのが、広場の奥の一角に佇
む市民ギャラリー「夢たまご」です。西都市には美
術館がなく、地元の芸術家の発表の場を望む声を
受け、平成１８年に市の助成金にて空き店舗を市
民ギャラリーとして整備し、西都の作者たちが卵か
ら雛に巣立つのを手助けすると共に、商店街の誘
客と憩いの空間として運営しています。
　現在は、週単位で絵画、写真、陶芸、書、編物、工
作物等の市内外の多種多彩な作者による展示会

が年間を通じて開催され、身近に芸術を感じ触れ
る場所として、お買物ついでの市民や、馴染みの作
者・展示者の作品を観にわざわざ遠方からお越し
の来場者で、年間１０,０００人程度が訪れる商店
街の顔となっています。
　館内には、ガラス越しに広場が眺められる談話
スペースがあり、展示者と来館者、来館者同士が
懇談される場面が多くコミュニティーの輪が広がり
ます。そして、ここでもてなされるスタッフの心のこ
もった１杯１００円の珈琲が「ほっと一息」となり、
会話が弾み更なる親睦に繋がっています。
　私は毎日閉館前の一時間をその様子を伺いな
がら、心地よい至福のひとときを過ごします。皆さん
も、西都においでの際は、身近な芸術とコーヒーを
味わいに是非この「夢たまご」にお立ち寄りになり
ませんか？
（宮崎県中小企業組合事務局連絡協議会　会員）

開 催 日：令和６年５月２９日（水）
開催場所：宮崎市「宮崎観光ホテル」

開 催 日：令和６年２月２０日(火)
開催場所：宮崎市「ホテルひまわり荘」

開 催 日：令和６年４月２６日(金)
開催場所：宮崎市「ニューウェルシティ宮崎」

開催イベント 日時 場所

慧日梅 観梅会 2月 10日～11日 本東寺

このはなウォーク 2月 24日～25日 五ヶ瀬川堤防

ワイワイ花宵物語 3月 20日～4月 7日 延岡城跡・城山公園

ワイワイグルメ博 3月 23日 延岡城跡・城山公園

花宵物語」など延岡花物語のラストを飾るイベントが

行われます。

　延岡市に遊びにいらした際は、美しい花々に囲まれ

ながら、一足早い延岡の春を満喫してみませんか。

５月２９日（水）
「宮崎観光ホテル」
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製材業　原木の出材量は依然として安定しない状況である。ただ、例年ほどの需要の盛り上がりがないため、さほどの買い気なく

原木価格は全体的に軟化している。製品も住宅需要が伸びず、製品の荷動きが上向く要素はない。よって、年明け以降さらに引き合

いが弱まることが懸念される。

　製材業（プレカット） １２月の加工実績は前年並み（前年比１０１％）、住宅は「減」で非住宅は「増」となった。売上が落ちないので

あればこの傾向のままでいいかと思うが、非住宅も減り始めると状況が大きく変わってしまうのでその点は不安である。非住宅は増え

ていく傾向だと考えているが、物件の規模や建つ場所については住宅ほど見通すことができないため、不確定要素が多い。

　木製品製造業 経費の拡大や原材料費が上昇するなか、製品単価や請負単価は上昇難である。

印刷・同関連業　今月も人材確保が最優先である。賃金を上げるにも限界がある。「仕事のやりがい」について理解してもらう手立

てを考えている。また、設備投資についても老朽化が進み、修理維持するために苦労をしているのが現状である。

印刷・同関連業　平均で１０～２０％程度の値上げを行っている事業所が多いものの、原材料費も同額またはそれ以上に値上がり

していて、利益ベースとしては少し圧迫されている傾向にある。なかなか大幅な値上げを受け入れてくれるクライアントも少ないので、

そこ辺りは粘り強く交渉していくことが必要かと思う。

窯業・土石製品製造業　 １１月出荷数量昨年同月比４５％、４～１２月累計出荷数量昨年比７９％となった。ただし、昨年今年と実

施した販売単価の値上げにより、組合員を大きくサポートすることができている。地元大手企業の大型設備投資が１年延期となり、

来年度も厳しい出荷数量となりそうである。

窯業・土石製品製造業　 昨年、一昨年が非常に低い数字で着地したため、今期が例年通りであっても非常に上伸したように感じる。

昨年が１，０８１㎥、今期が１，６６５㎥と昨年対比は１５４％になるが、出荷数量は例年より少なめである。

情報連絡員 30名　/　回答者数　30名

DI値は、前月と比較して、売上高は不変、収益状況は１６ポイント悪化、業界
景況は７ポイント悪化となった。

高は不変

令和5年
12月期

全体概況

【前年同月比の業界の景気動向】 （DI値）
令和4年1月～令和4年12月
令和5年1月～令和5年12月【主要3指標DI値推移】
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※網掛けについては、特に悪化した項目   ※ＤI値＝［（増加・好転組合数－減少・悪化組合数）／調査対象組合数］×100
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小売商業 １２月になると、いつもなら年末商戦真っ只中、忙しく仕事をしている頃だが、今年はクリスマスが近くなっても、お正月

が近くなっても売上は上がらず苦戦している店が多いようだ。
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「中央会だより」では、県内中小企業組合の皆様の活動をPRするため、イベント情報や各種研修会・講習会等の開催情報を募集して
おります。お申込み・御相談をいただければ、当会より取材にお伺いします。

中央会だよりに関するお問合せ

宮崎県中小企業団体中央会 [発行人] 堀之内 芳久　[編集人] 野口 和彦
[TEL] 0985-24-4278　[FAX]0985-27-3672
[URL] http://www.himuka.or.jp　[E-mail] info@himuka.or.jp〒880-0013 宮崎市松橋2丁目4番31号 宮崎県中小企業会館3Ｆ

　宮崎市　ネット販売におされ、実店舗販売の落ち込みが大きい。

　都城市　年末になり人の活動があわただしくなり各店舗それなりに忙しくしているようだった。売上は順調に伸びている中、人出不足と

仕入れの高騰は悩みの種で、せっかくの売上も利益を圧縮するばかりだ。県が旅行者に配っているクーポン事業の利用が飲食店などで多い。

また、市が発行しているプレミアム商品券利用も利用期限が迫ってきて店舗によっては賑わってるようだ。

　観光業　１２月上旬まで続いた秋の繁忙期は、久々 の活気に満ちたものとなり大変有難いことであった。組合員全員、多忙ながらも日々

の乗務を健康で無事に務めあげ、お客様やエージェントから喜びや感謝の言葉を多々頂戴して、有意義な年末を迎えることができた。

　自動車整備業　今月は前年比１５％増の入庫台数となった。ただ今月は組合員の廃業があったので、今後も増加傾向が続くか分か

らない。

　自動車運転代行業　繁忙期に入り、業績は上向いている。従業員の確保難に頭を悩ませている。

　管工事業　中間決算では減収増益にて推移、資材供給品売上は前年並みの実績であるが、市発注の修繕業務等の減収が主な要因

で、通期での今期の収益見込みは、下期は工事高、資材供給品売上ともに減少を見込み、減収減益を予想。年末年始建設労働災害

防止協調運動の実施に伴い、１１月２１日 (火 )に宮崎労働基準監督署と共同で工事現場の労働安全パトロールを実施し、指摘事項等

を組合員に「全員協議会」において周知徹底した。

　管工事業　一般住宅着工件数が減少傾向のなか、資材等の価格高騰により収益が減少し、益々厳しい状況が続いている。

　軽貨物運送業　年末の繁忙期ではあるが、高齢組合員が増加しているので若返りの対策が急務である。年末に３名ほどの新規開

業者がいたが、車両の納車が間に合わず現場研修のみで、売上には貢献できなかった。燃料関係は高止まりのまま推移し、組合員の

経営を相変わらず圧迫しているのが現状だ。他の業者も同様の悩みを持っており年々厳しい環境になるのではと心配である。

　貨物運送業　原油価格は米消費者物価指数が予想に反して前月比で上昇したことにより、政策金利が高止まりして景気後退を引き

起こすことが懸念され、円相場上昇を反映し大幅に引き下がっているが、政府補助金が減額調整されることから国内燃料価格は小幅

に上昇する見込みであり、組合員の不安感は全く解消されていない。

　石油販売業　冬場の主力商品である灯油の販売が、暖冬により苦戦している。また、コロナ５類移行後の年末を迎え販売増が期待さ

れたが、価格高騰の影響もあり需要は回復していない。

　LPｶﾞｽ小売販売業　１２月合成ＣＰ価格(サウジ通告価格)は６１０㌦/㌧(前月比±０㌦/㌧)。１１月ＭＢ価格(米国産平均価格)＋(物

流経費８４㌦ /㌧ )は４１８㌦ /ﾄﾝ(前月比△２１㌦ /㌧ )。対顧客電信売相場 (１１月平均 )は１５０.９５円 /㌦ (前月比＋０.３５円 /㌦ )。Ｌ

ＰＧ価格は米国産ＬＰＧのパナマ運河通峡枠の減少に伴う遅延リスクを背景とし、中東産ＬＰＧへの代替需要増加の期待感が高まっ

たことで一時上昇したものの、原油価格に引き摺られて下落。前月価格とほぼ横ばいとなった。
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広
　
告

テーマ

（詳細はTBC事務局までご連絡ください）

次世代塾 第8期生募集！次世代塾 第9期生募集！

（毎月1回開催）
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